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iL coLLEGio iN proViNcia 
pEr riaFFErmarE La ForZa 
DEi cosTrUTTori BrEsciaNi

crisi o non crisi il 
comparto edile bresciano 
rappresentato dal colle-
gio dei costruttori Edili è 
una realtà di primissimo 
piano non solo per il ter-
ritorio sul quale opera, ma 
anche nel resto del paese.

Ed è proprio per ri-
affermare questa caratte-
ristica e per fare il punto 
della situazione che il 
presidente Tiziano pavoni 
ha deciso di organizzare 
una serie di incontri di 
zona durante i quali i 
costruttori, iscritti e non, 
abbiamo la possibilità di 
interagire con il collegio 
che li rappresenta. 

Gli incontri sono 
un’occasione utile per ri-
cordare sia l’importanza 
di fare sistema (oggi più 
che mai), sia i servizi che 
l’associazione mette gra-
tuitamente a disposizione 
delle imprese iscritte.  

Fare sistema ed avere una 
rappresentanza coerente e attiva 
oggi più che mai è un fattore in-
dispensabile per le imprese edili. 
La crisi ancora non demorde e i 
tempi di ripresa, previsti dai dati 
macroeconomici, si preannun-
ciano comunque lenti. Quindi, la 
strategia del fare sistema, del ri-
badire la forza di un comparto che 
pur tra mille difficoltà rappresenta 
un patrimonio fondamentale per 

l’economia bresciana e nazionale, 
è estremamente attuale.

Proprio per questi motivi, il 
presidente del Collegio Costruttori 
Edili di Brescia e provincia, Tizia-
no Pavoni, ha voluto organizzare 
una serie di incontri di zona con lo 
scopo di rafforzare la coesione tra 
le imprese iscritte e non, ma anche 
per ricordare che nel Collegio e 
negli enti paritetici, le aziende 
possono trovare servizi efficienti 

GLi  iNcoNTri 
Di  ZoNa  soNo 
sTaTi  VoLUTi 
DaL  prEsiDENTE 
TiZiaNo  paVoNi  
pEr  iLLUsTrarE 
i  sErViZi 
aLLE  imprEsE

Un momento del primo incontro dedicato alla Valtrompia
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e risposte puntuali alle molteplici 
problematiche che riguardano il 
comparto. Dalla Bassa ai laghi, 
dalle valli alla città, la serie di 
incontri - iniziata il 19 febbraio  
scorso in Valtrompia - prevede un 
totale di sei appuntamenti.

“Il momento di estrema gra-
vità che il nostro comparto sta 
attraversando ci impone di essere 
uniti, conoscere le azioni che il 
nostro sistema, il Collegio e l‘As-
sociazione nazionale insieme, ha 
avviato e condividere ulteriori pro-
poste volte a sostenere e rilanciare 
la nostra attività. A voi associati 
rivolgo un particolare ringrazia-
mento: anche in questa occasione 
la vostra presenza, il vostro attac-
camento al Collegio costituisco-
no il primo ed il più importante 
elemento per la rappresentatività 
politica e sindacale della nostra 
Associazione. Ma non solo. E’ 
grazie al vostro fattivo contributo 
che si aggiornano e si implemen-
tano i servizi del Collegio, attuati 
anche attraverso gli Enti Paritetici: 
la Cassa Edile, la Scuola Edile ed 
il Comitato Paritetico”.

Così si è espresso Tiziano 
Pavoni durante il primo affollato 
incontro in Valltrompia, durante il 
quale lo scambio di opinioni e l’il-
lustrazione delle attività del Colle-
gio sono stati gli elementi centrali 
che hanno testimoniato il successo 
della scelta. “I servizi resi dalla no-
stra Associazione sono il supporto 
alla nostra attività lavorativa e, in 
un momento di crisi quale quello 
che stiamo vivendo,  costituiscono 
un valido, se non il principale aiuto 
nella gestione delle quotidiane 
difficoltà che dobbiamo affrontare. 
In tale contesto - ha proseguito 
Pavoni nel suo intervento - come 
prima cosa, vorrei ricordare che il 

TUTTi GLi iNcoNTri Di 
ZoNa*

• 19 febbraio 
          VaLTrompia
• 5 marzo   
            VaLLE camoNica
• 12 marzo    
          isEo 
           E FraNciacorTa
• 19 marzo    
           piaNUra 
            occiDENTaLE
 • 26 marzo   
           piaNUra 
            cENTraLE 
            E oriENTaLE
 • 2 aprile      
           GarDa 
            E VaLLE saBBia
 • 9 aprile      
        BrEscia

* il calendario ovviamente 
tiene conto degli incontri 
già realizzati. informazioni 
al collegio tel. 030 399 133

“IL  MOMENTO 
DI  ESTREMA 
GRAVITÀ  CI IMPONE 
DI  ESSERE  UNITI 
E  DI  CONOSCERE 
LE  AZIONI 
DEL  SISTEMA 
ANCE”

Tiziani Pavoni

Anche il secondo incontro, in Valle Camonica, ha visto  
la partecipazione di numerosi imprenditori.

Tiziano Pavoni con i presidenti degli  
Enti paritetici
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Collegio offre consulenza diretta 
tramite i propri funzionari su va-
rie tematiche, in differenti ambiti: 
fiscale, tributario, ambientale, ur-
banistica, lavori pubblici, tecnica 
edilizia, materia sindacale. A ciò si 
aggiunge che, nel tempo, abbiamo 
stipulato convenzioni con l’Istituto 
di credito maggiormente radicato 
sul territorio della nostra Provin-
cia, il gruppo UBI, per offrire ai 
potenziali acquirenti delle nostre 
realizzazioni mutui a condizioni 
di favore”.

Ma non è tutto. Nel “memo-
randum”, utilissimo per iscritti e 
non, Pavoni ha ricordato anche la 

convenzione recentemente siglata 
con  lo studio Braga-Tecla-Mutti 
di Brescia al fine di fornire, a costi 
contenuti, alle imprese associate 
interessate, la possibilità di fruire 
di una analisi economica finan-
ziaria dell’impresa. “Ciò al fine 
di ottenere una precisa ed obiet-
tiva valutazione dell’andamento 
dell’impresa e consentire tempe-
stivamente l’adozione di tutte le 
azioni necessarie per prevenire 
situazioni di estrema difficoltà”.

Ma l’elenco delle opportunità 
- come ha ribadito lo stesso presi-
dente - non si esaurisce con i punti 
appena indicati. Tra le opportunità 

che il Collegio ha messo a dispo-
sizione delle imprese associate vi 
sono l’accesso gratuito alla banca 
dati per consultare i bandi di gara 
emessi da tutte le Pubbliche ammi-
nistrazioni italiane; la possibilità di 
ottenere un appuntamento presso 
il Collegio con un funzionario 
del locale Comando dei Vigili 
del Fuoco per l’assistenza sulle 
varie problematiche connesse agli 
aspetti di competenza dei VV.FF.; 
l’assistenza nella predisposizione 
di tutti gli adempimenti e nella 
gestione delle gare ad evidenza 
pubblica per l’affidamento di 
opere di urbanizzazione a scom-

TRA  LE 
OPPORTUNITÀ 
OFFERTE 
DAL  COLLEGIO 
C’È  L’ACCESSO 
ALLA  BANCA  DATI 
DEI  BANDI 
DI  GARA PUBBLICI
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puto; l’assistenza nella complessa 
gestione delle situazioni di crisi 
occupazionale con l’accompa-
gnamento dell’impresa in tutte le 
varie fasi, sia nel confronto con 
le Organizzazioni Sindacali dei 
lavoratori che presso le varie sedi 
istituzionali per l’espletamento di 
tutti gli adempimenti connessi.

Sono solo alcuni degli esempi 
che Tiziano Pavoni ha voluto sot-
tolineare. Ma l’aspetto della tutela 
della categoria resta preminente. 
“Non va certo dimenticata l’azione 
svolta dall’Ance Nazionale con il 
determinante contributo del nostro 
Collegio.

Mi riferisco al provvedimen-
to varato lo scorso 
anno in materia di 
revisione della fi-
scalità immobiliare, 
con il quale è stata 
sancita la definitiva 
eliminazione dell’I-
mu sull’invenduto, 
sul nostro magaz-
zino. Si tratta di un 
risultato ottenuto, 
come vi ho detto, grazie al costante 
impegno dedicato a tale tema da 
parte del vicepresidente nazionale 
dell’Ance, il nostro collega Giulia-
no Campana”. 

“Anche sugli aspetti am-
bientali abbiamo costantemente 
impegnato la nostra struttura ed i 
nostri rappresentanti sul tema delle 
“Terre e rocce da scavo”. 

Siamo riusciti a contenere, 
nonchè a far modificare, normati-
ve che il Parlamento e la Regione 
si apprestavano a varare e che 
avrebbero comportato una oltre-
modo problematica gestione di tali 
aspetti. Senza considerare l’attività 
svolta dai nostri colleghi in tema 
di lavori pubblici. Alcune norme 

licenziate sono risultate di sicuro 
interesse per la categoria, ad esem-
pio, per citarne una, la normativa 
di contrasto ai ritardati pagamenti 
nella Pubblica Amministrazione”. 

“Ma su tutti gli aspetti che 
riguardano la nostra categoria 
va sottolineato anche l’impegno 
dedicato a contrastare, spesso 
con successo, alcuni stravaganti 
provvedimenti, deleteri e inidonei 
a rilanciare il comparto”. E poi, 
non per ultima, c’è l’attività degli 
enti paritetici di settore: la Cassa 
edile, la Scuola edile ed il Comi-
tato Paritetico. “Costituiscono un 
valore aggiunto al nostro mondo 
e svolgono un ruolo fondamentale 

offrendo servizi im-
prescindibili ad im-
prese e lavoratori. A 
Brescia - ha aggiun-
to Pavoni - abbiamo 
da sempre puntato 
sulla qualità dei ser-
vizi offerti. Ne sono 
testimonianze le 
varie iniziative che 
negli anni abbiamo 

avviato. La sempre più attenta 
celerità da parte della Cassa Edile 
nel rilascio del Durc, l’impegno 
di preventiva consulenza da parte 
del Cpt in materia di prevenzione 
infortunistica e l’importante inizia-
tiva avviata dalla Scuola Edile con 
il progetto R 3 in tema di riquali-
ficazione energetica”.  Al termine 
dell’incontro, Tiziano Pavoni ha 
lasciato la parola ai presidenti della 
Scuola Edile, Massimo Deldossi; 
della Cassa Edile, Fabio Rizzinelli 
e del Comitato Paritetico, Primo 
Ider. 

Tutto questo è Ance e a Bre-
scia è Collegio.

“Impegnamo 
costantemente la nostra 
struttura sui temi fiscali 
e sulla soluzione delle 
problematiche relative 

all’ambiente”

L’AZIONE 
DELL’ANCE 
SI  È  TRADOTTA 
ANCHE 
IN  ALCUNI 
IMPORTANTI 
SGRAVI  FISCALI 
PER  L’EDILIZIA

Primo Ider (Cpt)

Fabio Rizzinelli (Cape)

Massimo Deldossi  (Seb)


